
 
 



 

 

Viceministerio Seguridad Preventiva en Gobiernos 
Provinciales 

Mesa Local de Seguridad, Ciudadanía y Género de MOCA 

AGENDA REUNIÓN ORDINARIA 

LUGAR: Municipio de MOCA 

FECHA: Jueves  5/6/24 

HORARIO: 10:00 am 

NO. TEMA RESPONSABLE 
1 Bienvenida y Objetivos de esta Reunión Alcalde Municipal 

Dr. Miguel Guarocuya Cabral 
 
Vice-Alcaldesa Municipal 
Belkis Candelier 
                           

2 Socialización del propósito de la MESA de 
SEGURIDAD a los nuevos miembros. 

Santiago Álvarez (MIP) 
 

3 Tema 1-Presentacion de resultados, 
herramientas disponibles y temas 
pendientes. 

 

Santiago Alvarez 
 
                           
 

4 Turno Libre Miembros de la Mesa 
5 Clausura reunión  

Vice-Alcadeza Municipal 
Belkis Candelier 
 
Santiago Álvarez 
 

 

 

 

 



 

I. DESARROLLO: 

 

REUNIÓN MESA DE SEGURIDAD DE MOCA  

En este primer encuentro, contamos con la colaboración del Comunicador Santana, quien 

estuvo en la maestría de Ceremonia. Y para dar inicio Formal al encuentro, se procedió  

realizar la oración inicial a cargo del Sr. Roberto Reinoso, representante de los DDHH. 

Se continuo con una auto presentación de los presento y posteriormente otorgándole las 

palabras de bienvenida formal a todos los presentes a cargo del Sr. Acalde Municipal Dr. 

Miguel Guarocuya Cabral, quien expreso sus consideración de este espacio d articulación, el 

cual cuenta con todo el apoyo de la admiración municipal, al tiempo que destacó los logros 

de este importante espacio y su decisión de que sea la Vice-Alcaldesa, sea quien dirija todo 

el proceso de coordinación para que se logren los objetivos trazados. 

Acto seguido la Sra. Belkis Candelier agradeció al Sr. Acalde por depositar en ella la 

responsabilidad de dirigir este importante mecanismo de participación multidisciplinario 

como es la Mesa local de seguridad, Ciudadanía y Género. Al tiempo de que motivo a todos 

los miembros de este organismo, en mantener una participación activa,, en aras de garantizar 

reducir la seguridad ciudadana de nuestro territorio, articulándolo las buenas ideas e 

iniciativas, con responsabilidad en procura de reducir los índices de violencia de genero e 

intrafamiliar en sentido general. 

Sr. Santiago Álvarez, coordinador de la Mesa de Seguridad, ofreció palabras de bienvenida a 

todos aquellos que se han sumado a la mesa, en especial a la comisión de seguridad del 

consejo de regidores de la alcaldía, la cual está integrada por 3 regidores. 

Oportunamente se procedió en socializar de manera puntual los compromisos, deberes y 

derechos de este organismo, como también de los que forman parte de ella. Se socializo el 

marco legal de la mesa, las herramientas con las cuales cuenta la mesa de Seguridad,  logros 

en las gestiones de la Mesa, las Normas comunitarias y otros puntos. 

Durante el proceso de socialización, se aclararon dudas, se presentaron casos de referencias 

y se recibieron tanto las recomendaciones para futuras reuniones, como también propuesta 

a ser ejecutadas desde ese organismo. 

Una de esas propuesta fue expuesta por el dirigente comunitario Guanchy Compres de que 

sean invitados a las reuniones tanto la oficina provincial de Medio ambiente, como la fiscalía 

especializada ambiental, por entenderse que su presencia es determinante para dar 

respuesta a situaciones de alto interés comunitario, propuesta que fue reiterada por el 

representante de los DDHH. 



También fue sometido a consideración, la propuesta de reconocer a la fiscalía de Espaillat y 

al Coronel de los Santos, por su gran labor y el eficiente trabajo desarrollado a favor y en 

atención a toda la comunidad de Moca y la provincia. 

El Fiscal Yorelbin Rivas, aprovechó el momento para destacar de que la provincia Espaillat 

mantiene el índice más bajito de todo el pais en termino de crimen y violencia, con apenas 

0.28%, fruto de los trabajos coordinado con todas las entidades locales. De igual manera hizo 

referencia a los trabajos de seguimiento que hace el presidente de la Republica con todo los 

organismos de seguridad del pais y que sostiene una reunión periódica todo los lunes con 

todos los ya mencionados. 

De igual manera hizo mención sobre los casos donde interviene la fiscalía de medio ambiente 

con la incautación de bocinas a personas que hacen su teteo en colmados y en casas, porque 

son estos quienes previa notificación, son  los que anda buscando padrinos cuando les son 

incautada las bocinas por reincidente en la violación de la ley. 

Idelkis Félix intervino para detallar que eso pasa con frecuencia y que también los regidores 

son abordados por esas personas, con la intención de que ellos  intervengan para no ser 

sometido ante la ley en esos casos. 

Chico Elías, expreso de que las autoridades a veces se hacen los locos y que son hasta 

selectivos con los negocios y lugares para intervenirlos y que los jóvenes al ver que le ley no 

se aplica para todos, simplemente se tornan agresivos y hasta irrespetuoso con la autoridad. 

Al tiempo de que debemos de cuidar el abordaje la palabra GÉNERO en los propósito de la 

mesa, porque muchas personas tiene a confundirse entender de que se está promoviendo 

aquella agenda de supuesta diversidad ampliada y que ser promovida por este espacio. 

El coordinador de la Mesa expreso que debemos ser disruptivos en los procesos de 

articulación, estar presto al debate formal de las ideas y que esos puntos de vistas que son 

diversos, como otros que surgirán en los procesos de diálogos, son oportunidades para fijar 

posiciones y aprender desde otros puntos de vistas. 

Guachi compres expresó además, que de que la mesa debe retomar las gestiones de la 

ambulancia que necesita la fiscalía para evitar re-victimizar aquellas familias que en medio 

del dolor por la pérdida de un familiar que muere fruto de algún conflicto, sufren al ver tirado 

en la cama de una camioneta a su familiar. 

El regidor Alvin Ovalles tomo un turno para expresar de que tanto el cómo la comisión de 

seguridad del honorable consejo de regidores, estarán en la plena disposición de apoyar en 

todas  sus formas, lo que allí se acuerde en la Mesa de Seguridad. 

El Sr.   Luego de poner a disposición la asociación de Estudiantes de la UASD, también 

recomendó, que desde ese espacio, pueden solicitar y gestionar algún vehículo o cualquier 

otra  necesidad que se presente en la mesa, trabajando  todos, bajo la misma sombrilla. 



En ese mismo orden el Sr…. DDHH  hablo de una situación que se presentó en la un centro 

educativo de los Rieles con una empleada y el director de ese recinto. 

Solicito que se invite a todos los sectores que no se hacen sentir en las reuniones de la mesa 

y que también tienen responsabilidades. Hizo mención sobre los operativos del CIUTRAN y su 

preocupación al ver que cuando hacen operativos, los mismos se desarrollan en zonas que de 

por sí ya cuenta con conflictos viales y que se le debe hacer algunas recomendaciones al 

respecto. 

Yorelbin Rivas, como procurador fiscal, expreso que es oportuno trabajar la evaluación de las 

normas de convivencia y otros documentos ya trabajados, para que podamos ir socializando 

con cada juntas de vecino y creando la dinámica de la sana convivencia entre sus 

comunitarios. 

Antes de concluir la reunión, la señora vice-alcaldesa agradeció a los presentes y en espacial 

al señor alcalde y al coordinador de la Mesa de Seguridad 

INFORMACION 

I. IDENTIFICACIÓN DE LAS PROBLEMATICAS 

PROBLEMA EXPONENTE  
 

 Poca participación de algunas instituciones 

del Estado como es el caso de Medio 

Ambiente y Educación. 

 La necesidad de que se nos de respuesta a 

la solicitudes y gestiones de la ambulancia 

para la fiscalía de Espaillat. 

 Espacios Públicos ocupados. 

 Trabajos del CIUTRAN en arterias viales 

muy concurridas y peligrosas. 

José Luis 
Juntas de Vecinos 

 

Yorelbin Rivas 
Magistrado 

 
Guachi Compres 
Los peregrinos 

 
 

Santiago Alvarez 
Coordinador de la Mesa 

 

I. CONCLUSIONES 

a. Compromisos asumidos. 

 

 Solicitar al Ministerio de medio Ambiente 
y la fiscalía su participación en la mesa de 
seguridad. 
 

 Asegurar que las distintas instituciones 
que forman parte de Mesa no falten a las 
reuniones. 
 

1. Ayuntamiento 
2. MIP 
3. Casa Comunitaria de Justicia 
4. PN 
5. Cuerpo de Bomberos 
6. Fiscalía 
7. Juntas de vecinos 

 



 Retomar la solicitud de la ambulancia para 
la fiscalía de Espaillat. 

 Reconocer el trabajo desarrollado por 
parte de la PN en la dirección del Coronel 
de los Santos y la fiscalia de Espaillat. 

 Solicitar un informe de Ejecutoria al 
CIUTRAN 

 Incluir dentro de los trabajos el tema 
URBANO y la recuperación de espacios 
Públicos. 

  Evaluar y trabajar conjuntamente con las 
Juntas de vecinos las normas de 
convivencias y cualquier otra estrategia 
que nos permita fortalecer la sana 
convivencia entre los Comunitarios. 

 

 

I. ANEXOS: 

a. Lista de asistencia:  
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